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Procès-verbal du Conseil d’école du 26 mars 2019 
 

 

 

Personnes présentes lors de ce deuxième conseil d’école : 

- Directeur : M. Broux 

- Enseignantes : Mme Maitre, Mme Chapdelaine, Mme Saget, Mme Schwartz, Mme Sallard, Mme Charret, Mme Aïch, 

Mme Belabbas et Mme Massonnat.  

Sont excusées : Mme Solelhac, Mme Fromentin, Mme Lopes et Mme Sensever. 

- Parents d’élèves :  

 Parents Motivés : Mme Etner, Mme Bianco, Mme Nguyen, Mme Grosman et Mme Butcher. 

 FCPE : Mme Rabouille, Mme Siest et M. Jacquot. 

 MAPE : Mme Cabot et Mme Vassiliades. 

- Représentants de la Mairie : Mme Carrese (adjointe au maire déléguée à l’éducation),  M. Dubaile (directeur du service 

Famille) et Mme Gouel (conseillère municipale) 

 

 

 

 

Point n°1 : Projets pédagogiques de l’année.  

 

Les projets menés par les enseignants de l’école sont guidés par un désir de cohérence avec le projet d’école et avec les 

orientations de la politique éducative nationale. Ils sont également empreints de la volonté de les rendre cohérents entre eux et 

de leur donner une dimension collective au sein de l’école. 

 

 Dans le domaine de l’Enseignement Moral et Civique et du « respecter autrui » : 

 Projet autour de la Charte de la Laïcité à l’école : ateliers les 10 et 17 décembre mêlant, dans chaque classe, 

des enfants de toutes les classes et de tous les niveaux afin de réfléchir sur ces valeurs et d’en illustrer un article. 

Une fresque a ensuite été réalisée regroupant tous ces travaux et elle a été imprimée sur un marque-page1 

distribué à chaque élève. 

 Projet de sensibilisation contre le harcèlement à l’école : une journée de travail, le vendredi 1er février, a eu 

lieu au sein de toutes les classes (analyse d’affiches, de BD, débats et distribution d’un mot d’information). Ce 

travail a été complété, en CM2, par l’intervention d’un policier spécialisé sur cette thématique. 

 Projet de lutte contre le racisme et l’antisémitisme : pendant la semaine du 18 au 22 mars, dans chaque classe, 

des lectures romanesques et/ou documentaires pour initier les échanges et les débats sur ces thématiques. 

 Projets de lutte contre les stéréotypes : 

 liés au genre : en classe de CE2, travail mené par des élèves de 3ème du collège 

 liés à la pauvreté et l’exclusion : avec les classes de CM1, visite d’une exposition élaborée par des 

collégiens (à confirmer). 

 

 Projets autour de la thématique de l’eau : 

 En sciences : le projet avec la fondation Tara et en partenariat avec la mairie suit son cours de façon très 

enrichissante pour les élèves de CM1 (le corail) et de CM2 (le plancton ou le plastique) : suite aux projections 

et aux rencontres, les ateliers scientifiques devraient avoir lieu prochainement, au collège et/ou à l’aquarium. 

Une valorisation aura lieu, à la mairie, du 11 au 15 juin, pendant la semaine consacrée au développement 

durable. 

 En littérature : tous les élèves participent au prix littéraire proposé par la circonscription. La thématique des 

ouvrages est justement l’eau et la biodiversité. Des ateliers de débats sont organisés régulièrement par le 

directeur en mêlant des groupes d’élèves de chaque classe, par niveaux. Le vote aura lieu au début du mois de 

mai. Ceux-ci se tiennent dans la bibliothèque de l’école qui ne cesse de s’enrichir et est désormais prête à être 

investie par les élèves (ouvrages couverts et informatisés). 



 En éducation artistique : 

 Réalisation d’une fresque monochrome collective avec pour seule contrainte, la couleur bleue. 

 Choix comme répertoire de la chorale, de chansons liées à cette thématique de l’eau. 

 Les classes de découvertes des CM1 qui ont lieu cette semaine, comme celles des CE1, la semaine prochaine, 

ont aussi principalement été construites autour de cette thématique, de la découverte du milieu marin et de la 

voile. 

En lien avec ces projets qui ont une résonnance avec l’Education au Développement Durable, il est probable que 

l’école candidate au renouvellement de son label E3D, obtenu il y a trois ans et arrivé à échéance. Pour information, 

ce label a été attribué, cette année, à toute la circonscription. 

 

 Projets autour des mathématiques : autre priorité nationale, comme le « respecter autrui » mise en œuvre au sein de 

l’école. En effet les résultats aux évaluations internationales comme ceux aux évaluations2 CP et CE1 de début d’année 

indiquent que nos élèves sont moins performants dans ces compétences liées à la numération et aux méthodes de 

recherche des situations problèmes. 

 Les enseignants ont donc construit des problèmes proposés aux élèves sous forme de défis mathématiques, le 

vendredi 22 février pour toutes les classes du CP au CM1 et le mardi 12 mars pour les élèves de CM2 et de 

6ème du collège Offenbach. 

 Les CP ont déterminé que le 100ème jour de l’école tomberait le vendredi 5 avril et ils vont le célébrer. 

 Les enseignants suivent tous des formations professionnelles en mathématiques. 

Il serait également judicieux d’envisager, l’an prochain, la liaison GS/CP autour de rencontres mathématiques. Pour 

cette année, elle aura un caractère plus littéraire (visites, rencontres entre pairs, séances de phonologie et lectures). 

 

 

 

Point n°2 : Perspectives pour l’année prochaine. 

 

Si les évolutions prévues par la loi Blanquer suscitent quelques interrogations, les perspectives pour l’école en elle-même 

s’annoncent plutôt sereines : 

 Des effectifs stables : 329 élèves contre 334 actuellement répartis en douze classes (l’ULIS ne comptant plus 

administrativement comme une classe à part entière l’an prochain3). 

 Une structure prévisionnelle classique : 2 CP / 3 CE1 / 2 CE2 / 2 CM1 / 3 CM2 

Pour rappel, le directeur n’aura plus qu’une demi-décharge ; il aura donc également une classe à mi-temps et l’équipe 

enseignante n’est pour l’instant pas connue de façon certaine puisque les mutations n’ont pas débuté. 

 

 

 

Point n° 3 : Sécurité et travaux. 

 

 L’exercice de mise en sureté dans le cadre du PPMS « attentat/intrusion » s’est tenu le 7 décembre dans des conditions très 

satisfaisantes (notamment grâce à un nouveau système d’alerte). Des policiers municipaux et une conseillère pédagogique 

ont servi d’observateurs à son bon déroulement. 

Un exercice de mise en œuvre du PPMS « risques naturels » ainsi qu’un autre exercice d’évacuation incendie doivent 

encore avoir lieu d’ici la fin de l’année. 

 L’école devra progressivement se mettre en conformité avec le RGPD quant au traitement des données à caractère personnel 

des élèves et de leurs familles. Dans un premier temps, il conviendra notamment d’établir un registre recensant tous les 

types de supports pouvant contenir de telles données, leurs finalités, leurs destinataires, leurs conditions de conservation et 

de destruction. 

 Les sorties scolaires sont uniquement placées sous la responsabilité du directeur d’école. Les élèves de l’école sont 

désormais à nouveau autorisés, en fonction des conditions particulières à chaque sortie, à circuler en transports en commun. 

Cependant lorsqu’il s’agit du métro ou du tramway, un encadrement renforcé doit être prévu ainsi que l’information 

préalable des familles. Les lieux « hautement touristiques » restent déconseillés dans le cadre du plan Vigipirate. 

 

 Le directeur tient, par ailleurs, a souligné la réactivité des services municipaux concernant les demandes d’interventions 

urgentes transmises depuis le début de l’année scolaire ainsi que pour les demandes moins pressées qui s’effectuent souvent 

lors des vacances scolaires. 

 

 

 



Point n° 4 : Coopérative scolaire et évènements de fin d’année. 

 

Il est actuellement procédé au second appel aux dons. L’engagement des dépenses reste guidé par un souci d’équité et 

d’universalité. 

 Principales recettes : 

 Premiers dons : environ 8 000€ (soit 25€ par élève). 

 Photographies : environ 2 500€ (soit 7,5€ par élèves). 

 Subventions municipales : 16 450 € 

 100 € par élève partant en classe de découvertes (CE1 et CM1) 

 20 € par élève participant à une classe Poney en avril et en mai (CP et ULIS) 

 17,50 € par élève des autres classes pour financer de « belles » sorties (CE2 et CM2) 

 Subventions des associations de parents d’élèves : elles ont permis de financer les livres du prix littéraire, des 

livres pour le fond de la bibliothèque, pour le travail sur le racisme et la reproduction des marque-pages. 

 Principales dépenses : 

 Cotisations et assurances : 672 € 

 Abonnements dans chaque classe : 845 € 

 Maquettes : 860 € 

 Célébrations de Noël (décorations, sapins,…) : 816 € 

 Sorties scolaires déjà financées : 

 CP : Concert à la Philharmonie / Ecole et Cinéma / Ferme 

 CE1 : Musée Bourdelle / Course d’orientation 

 CE2 : Château de Vincennes / Musée Picasso / concert à la Philharmonie 

 CM2 : Musée Marmottant / Course d’orientation 

 

 Calendrier : 

 

 3ème Conseil d’Ecole : le jeudi 6 juin 2019. 

 

 Remise des livrets du second semestre : le samedi 22 juin 2019  

(avec, sur proposition des parents d’élèves, l’organisation, à nouveau, d’une buvette conviviale). 

 

 Réunion avec les parents d’élèves des futurs CP : le jeudi 13 juin 2019 à 18h30. 

 En mars/avril : opérations Affelnet4 en vue de l’affectation des élèves en 6ème. 

 

 100ème jour de l’école : vendredi 5 avril. 

 Carnaval : vendredi 19 avril. 

 

 Fête de l’école : vendredi 28 juin de 18h à 21h. Une première réunion d’organisation avec les représentants des 

parents d’élèves aura lieu prochainement. 

 Chorale : plusieurs dates envisagées en juin, dans le gymnase Vergne (en attente de validation). 

 

 

 

 Le secrétaire                                                 Le directeur                                                     Les parents d’élèves 

 

 

 

 

 

 

 

 
1 Grâce à une photographie réalisée par Mme Leon, mère d’élève de CP. 
2 Ceux de l’école, comme ceux de la circonscription, restent néanmoins très satisfaisants aussi bien en Français qu’en 

Mathématiques. 
3 Erratum : il semblerait que finalement l’ULIS continue à compter pour une classe l’an prochain. 
4 Pour information, 62% des élèves de CM2 envisagent de poursuivre leur scolarité au collège Offenbach. 


